

» PRESSE NATIONALE

Politique ↘



L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

SÉNAT/ DEUXIÈME LÉGISLATURE : KANDIA ÉLUE DANS UNE AMBIANCE DE FÊTE

Le vendredi 12 octobre 2023, a eu lieu la deuxième législature du Sénat. Cette ouverture de la deuxième session de l'année 2023 a coïncidé avec l'élection du président de la deuxième législature de la chambre haute du Parlement. Ainsi, Kandia Camara a été élue présidente de cette deuxième chambre du Parlement avec 91 voix sur 97 votants. Elle devient ainsi la première femme présidente d'une chambre du Parlement ivoirien. En effet, Tout est allé très vite à la salle des 400 places de la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, devenue trop exiguë pour la circonstance. Et ce, dans une ambiance indescriptible de sympathisants scandant son nom.



L'inter

ÉLUE PRÉSIDENTE DU SÉNAT : KANDIA CAMARA PREND DES ENGAGEMENTS

Sans surprise, l'ex-ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Kamissoko Camara, a été élue, jeudi 12 octobre 2023, présidente du Sénat. Cette figure importante du RHDP était fortement pressentie pour succéder à Jeannot Ahoussou-Kouadio, après la publication, lundi 09 octobre, de la liste des 33 sénateurs nommés par le Chef de l'État. "Nous nous attèlerons, dans les toutes prochaines semaines, à adopter le cadre général de notre action pour les années à venir, par l'adoption du plan stratégique 2023-2027 de notre chambre", a indiqué la première femme présidente de la chambre haute du Parlement ivoirien.

Economie ↘



L'inter

ACCORD DE PARTENARIAT ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNION EUROPÉENNE VEULENT ALLER ENCORE PLUS LOIN - LE DÉMANTÈLEMENT DE 1 035 LIGNES TARIFAIRES ADDITIONNELLES PRÉVU EN 2024

Après plusieurs réunions techniques entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne, la 6e réunion du Comité conjoint de l'Accord de partenariat économique Côte d'Ivoire - Union européenne (APE-CI-UE) se tient à Abidjan-Plateau, au sein de la Primature, depuis le jeudi 12 octobre 2023, et prendra fin, ce vendredi 13 octobre 2023. L'APE-CI-UE prévoit un démantèlement tarifaire progressif en cinq (5) phases en dix (10) ans de 2019 à 2029, dont la phase de démantèlement prévue au 01 janvier 2024 consistera à la libéralisation de 1035 lignes tarifaires additionnelles correspondant aux intrants industriels et produits semi-finis. Et ce, en présence de Soro Kapiéletien, secrétaire général adjoint du Ministère d'État, Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora.

Société ↘

EN MARGE DU TIRAGE AU SORT DE LA CAN 2023 : LA PREMIÈRE DAME REÇOIT L'ARTISTE AMÉRICAIN AKON ET DES ANCIENNES GLOIRES DU FOOTBALL INTERNATIONAL

La Première Dame, Madame Dominique Ouattara, a offert un cocktail aux anciennes stars internationales du football, ainsi qu'à la méga star américaine d'origine sénégalaise Akon, le jeudi 12 octobre 2023, à son Cabinet à Abidjan-Cocody. Cette délégation d'anciennes gloires du football était composée de Didier Drogba, Yaya Touré, Kalou Bonaventure, Jean Tigana, Basile Boli, Marcelle Desailly, Lilian Thuram, John Obi Michaël et Jean Eric Abidal. Étaient également présentes à cette rencontre Madame Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, ainsi que les Miss Marlène Kouassi et Mylène Djihony, respectivement Miss Côte d'Ivoire 2022 et Miss 2023, et leurs dauphines.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LA CÔTE D'IVOIRE REJOINT LE CERCLE "AMIS DE L'ENVOYÉ SPÉCIAL DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'ONU"

Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a délégué le directeur général de Quipux Afrique, Ibrahima Koné, et Touré Souleymane, le nouveau directeur du Guichet unique automobile (GUA), à Genève, dans le cadre d'une rencontre de haut niveau du Groupe des conseillers de l'Envoyé spécial du secrétaire général des Nations unies pour la sécurité routière, dénommée les "Amis de l'Envoyé Spécial". C'était le lundi 9 octobre 2023, au Palais des Nations unies à Genève. En acceptant de faire partie des "Amis de l'Envoyé Spécial", la Côte d'Ivoire, à travers le Ministère des Transports, s'engage à promouvoir davantage la sécurité routière.

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA SÉVÈRE MISE EN GARDE DU GÉNÉRAL APALO TOURÉ AUX GENDARMES

Le commandant supérieur de la gendarmerie, le général de corps d'armée Alexandre Apalo Touré, a repris son bâton de pèlerin pour une tournée dans les casernes. En effet, le mardi 3 octobre 2023, l'officier général a eu, à l'École de gendarmerie à Abidjan-Cocody, une séance de travail avec les membres de son état-major, relative à la lutte contre la corruption et au respect des barrages officiels. Après quoi, il a mis le cap, le mercredi 4 et le samedi 8 octobre 2023, sur les villes de Bouaké et de Daloa, pour s'entretenir avec les gendarmes et les responsables des syndicats de transporteurs. "Nous avons prêté serment pour protéger les populations et non le contraire", a-t-il mis en garde.

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION / MARIATOU KONÉ ÉQUIPE LES ÉTABLISSEMENTS DE MATÉRIELS - LA MINISTRE : "PLUS QUESTION DE DEMANDER DE L'ARGENT AUX ÉLÈVES POUR LES PHOTOCOPIES"

100 dupli copieurs appelés "risographes", 200 photocopieurs, 1 000 ordinateurs de bureau, 400 imprimantes simples, et bien d'autres matériels. C'est cet équipement que la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a remis à 10 directeurs régionaux de l'Éducation nationale et de l'alphabétisation (DRENA), 7 CAFOP, 50 Inspections de l'enseignement préscolaire et primaire (IEPP), à 123 lycées et collèges (pour les photocopieurs) et à 80 collèges créés de 2021 à 2023. C'était, le jeudi 12 octobre 2023, au Lycée classique d'Abidjan-Cocody. "Plus question de demander de l'argent aux élèves pour les photocopies", a-t-elle mis en garde.

RENTRÉE SOLENNELLE DES STRUCTURES SOCIO-ÉDUCATIVES DE BASE ET DES IFEF: LES ACTEURS EN MISSION POUR RELEVER LES DÉFIS

La rentrée solennelle couplée des Institutions de formation et d'éducation féminine (IFE) et des structures socio-éducatives de base a été lancée, hier, jeudi 12 octobre 2023, à la bibliothèque nationale d'Abidjan-Plateau, avec pour objectif de mobiliser les acteurs autour de leurs missions pour le développement intégral des femmes analphabètes et déscolarisées ; et d'assurer la protection de l'enfant à travers des structures de qualité. Pour mener à bien ces défis, le directeur de Cabinet, Diarrassouba Moussa, au nom de Madame la Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a mis en mission tous les acteurs, à travers une feuille de route.

Sport ↻



TIRAGE AU SORT DE LA CAN 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE CONNAÎT SES ADVERSAIRES

Le tirage au sort de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), a eu lieu, hier, jeudi 12 octobre, au Parc des Expositions d'Abidjan. Une cérémonie haute en couleur, teintée de la culture ivoirienne dans toute sa diversité, avec la présence affective du président de la Confédération africaine de football (CAF), de la FIFA, du président de l'Assemblée nationale, des ministres ivoirien et burkinabè des Sports et bien d'autres personnalités. La Côte d'Ivoire est logée dans la poule A en compagnie du Nigeria, la Guinée-équatoriale et la Guinée-Bissau. Le match d'ouverture aura lieu, le 13 janvier prochain entre la Côte d'Ivoire et la Guinée-Bissau au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé.



INFRASTRUCTURES SPORTIVES : LE PARC DES SPORTS RÉHABILITÉ À HAUTEUR DE 537 MILLIONS DE FCFA

Le Parc des Sports de Treichville a fait peau neuve. Fermée depuis décembre 2022, cette mythique enceinte a rouvert ses portes, hier, jeudi 12 octobre 2023. Le Parc des Sports a en effet été réhabilité à hauteur de 537 millions FCFA. Réceptionnant les clés de cette infrastructure, le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, a précisé que la réhabilitation de cet espace sportif s'inscrit dans le Programme de réhabilitation d'équipement et de construction des infrastructures sportives (PRECIS), qui a pour but de rapprocher qualitativement les lieux de pratique sportive des populations.



CAN 2023 : LE GOUVERNEMENT LANCE LE RECRUTEMENT DE 20 000 BÉNÉVOLES, AUJOURD'HUI

Le Gouvernement ivoirien par le biais du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, va recruter 20 000 bénévoles dans le cadre de l'organisation de la 34e coupe d'Afrique des Nations, qui se jouera en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024. La cérémonie de lancement de ce programme de recrutement aura lieu, aujourd'hui, vendredi 13 octobre 2023, au Parc des sports de Treichville, autour du thème "Jeunesse engagée pour la CAN 2023".



VU SUR LE NET

Politique ↻



LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE A ASSISTÉ À LA SÉANCE INAUGURALE DE LA 2E LÉGISLATURE DU SÉNAT

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, représentant le Chef de l'État, S.E.M. Alassane OUATTARA, a assisté, ce jeudi 12 octobre 2023, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la Recherche de la Paix de Yamoussoukro, à la séance inaugurale de la deuxième Législature du Sénat

couplée avec l'ouverture solennelle de la deuxième Session ordinaire 2023 de cette Institution. Les Sénateurs de la deuxième Législature étaient réunis autour d'un ordre du jour unique : "Élection du président du Sénat et ouverture de la deuxième session ordinaire 2023". L'opération de vote conduite par la doyenne d'âge, Mme Viviane Zunon-Kipré Amblard, s'est soldée par l'élection de Mme Kandia Kamissoko Camara à la présidence du Sénat, avec 94% des suffrages exprimés.

Economie ↪



CAMPAGNE DE SENSIBILISATION "EN LIGNE TOUS RESPONSABLES" : LES POPULATIONS DE LA SMARTCITY INVITÉES À UN USAGE PLUS RESPONSABLE DES MÉDIAS SOCIAUX

Après l'étape de Treichville, le 04 octobre 2023, la commune de Plateau, la SmartCity a accueilli, ce vendredi 6 octobre, au 26e étage de l'Immeuble Postel 2001, la caravane de sensibilisation des populations à l'utilisation responsable des réseaux sociaux ; campagne caractérisée par #EnLigneTousResponsables. Le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, était représenté à cette occasion par le sous-directeur à la Direction de la Formation et du développement des compétences, Adon Kobon Christophe. Celui-ci a notamment situé le contexte de cette formation, qui s'inscrit dans un vaste programme d'éducation à la culture numérique des populations. Il n'a pas omis de rappeler les différentes phases dont la première consiste en l'organisation des présentes sessions de sensibilisation et de formation.

Société ↪



JUSTICE : L'ÉTUDE DIAGNOSTIQUE POUR L'AMÉLIORATION DU SYSTÈME D'INFORMATION STATISTIQUE VALIDÉE

Les résultats de l'étude diagnostique pour l'amélioration du système d'information statistique et validation du rapport ont été présentés au cours d'un atelier organisé, le jeudi 12 octobre 2023, à l'Institut national de la formation judiciaire (INFJ) à Cocody-Riviera-Bonoumin. Cette étude a été mise en œuvre par le Ministère de la justice et des Droits de l'homme (MJDH) à travers la Direction de la planification des statistiques (DPS) et l'appui technique et stratégique du Bureau national d'études techniques et de développement (BNETD). Et ce, en vue de disposer de données fiables sur le système judiciaire de la Côte d'Ivoire, permettant une plus grande visibilité des activités du secteur. Selon Mme Ndubuisi Maho Florentine, directeur de cabinet adjoint représentant le Garde des sceaux, ministre de la justice et des Droits de l'homme, depuis 2012, le Ministère de la Justice réalise la mission qui lui a été confiée par le Gouvernement sur la base du plan d'action articulée autour d'action majeure, la détermination desquels la production de données de statistique fiable constitue un enjeu majeur.



COOPÉRATION IVOIRO-CANADIENNE : ABIDJAN ABRITE LA DEUXIÈME ÉDITION DU SALON AFRIQUE CANADA IMMIGRATION ET INVESTISSEMENT

Du 12 au 14 octobre 2023, la Côte d'Ivoire abrite la deuxième édition du Salon Afrique Canada Immigration et Investissement (SACII) autour du thème "Partenariat gagnant-gagnant : pour un avenir prometteur entre l'Afrique et le Canada". Lors de la cérémonie d'ouverture, ce 12 octobre 2023 à Sofitel Hôtel Ivoire, Didier Konan Koffi, président de Akwaba Community, initiateur dudit événement, a indiqué que "ce salon revêt une importance particulière; car, il constitue une passerelle vitale entre l'Afrique et le Canada, deux régions riches de diversité, d'opportunités et d'échanges culturels et économiques". Bien avant, le représentant du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Dr N'Guessan, a souligné qu'en effet, les Africains constituent une grande part de l'immigration au Canada et participent au renforcement de la population francophone, mais aussi à l'enrichissement de la diversité de la culture.



CAN 2024 : LES SIX GROUPES DE LA COMPÉTITION CONNUS

Le tirage au sort des six groupes issus des 24 équipes qualifiées de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) en Côte d'Ivoire a eu lieu, jeudi 12 octobre 2023, au Parc des Expositions à Abidjan, en présence de personnalités politiques ivoiriennes, et de personnalités et stars du football africain. Le groupe A est constitué de la Côte d'Ivoire, la Guinée Bissau, la Guinée-équatoriale et le Nigeria. Cette poule va jouer au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé. Le groupe B est composé du Mozambique, du Cap Vert, du Ghana et de l'Égypte. Le groupe C est constitué de la Gambie, de la Guinée, du Cameroun, et du Sénégal. Le groupe D qui va jouer à Bouaké est composé de l'Angola, la Mauritanie, le Burkina Faso, et l'Algérie. Le groupe E, qui va jouer à Korhogo, est composé de la Namibie, de l'Afrique du Sud, du Mali, et de la Tunisie. Le groupe F va jouer à San Pedro. Il est composé de la Tanzanie, de la Zambie, de la République Démocratique du Congo, et du Maroc. Il faut rappeler que la CAN 2023 en Côte d'Ivoire va se dérouler du 13 janvier au 23 février 2024.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale